



**Nº 19** Abril | 2023



#### **Boletín Informativo**

de la Dirección Nacional de Propiedad Intelectual



### Actos en conmemoración del Día Mundial de la Propiedad Intelectual



La Dirección Nacional de Propiedad Intelectual (DINAPI) invita a participar de las actividades que se realizarán en conmemoración del Día Mundial de la Propiedad Intelectual, a realizarse el día miércoles 26 abril, en el salón auditorio de la institución, a partir de las 11:00 horas.

El tema sugerido por la Organización Mundial de Propiedad Intelectual (OMPI) este año es: Las mujeres y la PI: Acelerar la innovación y la creatividad. En ese contexto, el programa oficial destaca el "Lanzamiento del Plan de Igualdad de Género de la DINAPI" y un conversatorio sobre "Experiencias de la utilización de las herramientas de PI desde la perspectiva de género". En este punto, se presentarán testimonios de destacadas figuras de nuestro medio.

En 2023, la OMPI busca resaltar y valorar el trabajo de las mujeres en el sistema de propiedad intelectual, mediante la incorporación de la perspectiva de género en la gestión y servicios de PI, para generar mayor participación, acceso y oportunidades a las mujeres en los procesos de innovación y protección de la creatividad.

## La V Reunión Regional sobre Propiedad Industrial debatió sobre innovación y equidad de género



El director Nacional de la DINAPI, Joel Talavera, participó de la V Reunión Regional sobre Propiedad Industrial, que estuvo enfocada en el análisis de la innovación y la equidad de género. Este encuentro tuvo lugar en la ciudad de San José de Costa Rica y contó con la participación de representantes de oficinas de propiedad intelectual de catorce países de Latinoamérica.

Esta reunión se realizó en seguimiento al trabajo que viene realizando la región latinoamericana en temas de Propiedad Intelectual y equidad de género, cuya finalidad es que cada país desarrolle e implemente estrategias dirigidas a propiciar y motivar la participación de las mujeres en la innovación tecnológica y en la creatividad.

Del acto de inauguración participó Oswaldo Gironés, representante de la División para América Latina y el Caribe de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual. El anfitrión de esta reunión fue el Director General del Registro Nacional de Costa Rica, Agustín Meléndez García, quien dio la bienvenida a representantes de institutos, oficinas y direcciones de Propiedad Industrial de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador, México, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Uruguay, además de representantes de la OMPI (Ginebra).

## Alumnos universitarios se informaron sobre pasos a seguir para el registro de marcas



Los alumnos del tercer curso de la carrera de Derecho de la universidad UNINORTE participaron de una visita guiada por las instalaciones de la Dirección Nacional de Propiedad Intelectual (DINAPI), para interiorizarse sobre el proceso que involucra la solicitud y el registro de Marcas.

El grupo de estudiantes, que estuvo acompañado por la decana de la carrera y docente de curso, Carmen Gubetich de Cattoni y por la directora de Promoción y Prevención de la DINAPI, Mónica Hume; recibieron informaciones de técnicos y encargados de las dependencias de Dirección de Marcas, Estudio de Forma, Estudio de Fondo, Mesa de Entrada, entre otras.

Cabe destacar que, esta actividad forma parte de las actividades que se llevan adelante en conmemoración del Día Mundial de la Propiedad Intelectual, que se celebra el 26 de abril, cuyo tema es: Las mujeres y la PI: Acelerar la innovación y la creatividad.

#### La DINAPI coordinó un convenio internacional que permitirá el acceso a más de 700.000 audiolibros



Un convenio internacional, coordinado por la Dirección Nacional de Propiedad Intelectual (DINAPI), fue concretado entre la Biblioteca y Archivo Central del Congreso Nacional (BACCN) y la Organización Mundial de Propiedad Intelectual (OMPI), en alianza con el Consorcio de Libros Accesibles (ABC), que dará acceso a libros especiales para personas no videntes y con discapacidad visual.

El documento fue firmado por el presidente del Congreso Nacional, Oscar Salomón y en representación de la OMPI, la directora general Adjunta de Derecho de Autor e Industrias Creativas, Sylvie Forbin, quien rubricó este acuerdo. Además del acceso a los textos, la acción permitirá el fortalecimiento de capacidades y asistencia técnica, especialmente para el desarrollo de la producción y distribución de libros en formatos accesibles.

El director Nacional de la DINAPI, Joel Talavera, en su carácter de coordinador de esta iniciativa, comentó al presidente del Senado sobre la trascendencia e importancia de este acuerdo que permitirá a los beneficiarios el acceso a un catálogo de 730.000 libros en formato digital. Además, mencionó que este convenio se enmarca dentro del Tratado de Marrakech, que, en uno de sus objetivos, busca el acceso igualitario a la educación y la cultura a personas con discapacidad, según puntualizó el director Talavera.

## Se iniciaron los talleres de Formación de Formadores en Competitividad Verde y PI



En el marco del acuerdo de cooperación entre la DINAPI y la Cooperación Alemana al Desarrollo – GIZ (por sus siglas en alemán) para el fortalecimiento y promoción de las herramientas de propiedad Intelectual, un equipo técnico de la DINAPI participó de la apertura de una serie de jornadas de capacitaciones sobre Competitividad Verde. Esta actividad se llevó a cabo en el marco del acuerdo.

El tema de este primer taller fue la Implementación de Producción Orgánica y Propiedad Intelectual en Cadenas de Valor. Del acto de apertura, en representación de la DINAPI participó la Directora General de Propiedad Industrial, Berta Dávalos. Seguidamente, la Directora de Indicaciones Geográficas y Denominaciones de Origen, Patricia Schembori y la Directora de Promoción y Prevención, Mónica Hume desarrollaron el módulo inicial referente a los aspectos generales y signos distintivos de propiedad intelectual.

Esta jornada de capacitación estuvo dirigida a técnicos extensionistas del MAG - DEAG, IPTA, INDERT, SENAVE, SENACSA, FCA – UNA, representantes de Ongs, agentes de Propiedad Industrial, productores de localidades de Ñeembucu, Alto Paraná, Caaguazú, Cordillera, Caazapá, entre otros. Cabe destacar que, los participantes de esta capacitación serán los encargados de replicar los conocimientos adquiridos, en sus respectivos campos de trabajo.

## Fortalecimiento de la igualdad de derechos y oportunidades para hombres y mujeres



Directivos y jefes de las diferentes dependencias de la DINAPI participaron del "Taller de Fortalecimiento de Capacidades sobre Igualdad de derechos y oportunidades entre hombre y mujeres". Esta actividad estuvo a cargo de la asesora en políticas de igualdad, abogada Cristina Acosta y se enmarca dentro de las actividades por el Día Mundial de la Propiedad de la Propiedad Intelectual.

En este taller fue socializado el "Plan de Igualdad de Género de la DINAPI". El mismo fue elaborado por el Comité Permanente, conformado para la construcción participativa de esta política de equidad entre mujeres y hombres que trabajan en la DINAPI. La implementación de este plan permitirá avanzar en el fortalecimiento de las buenas prácticas que se vienen implementando en la institución.

Es importante mencionar que, este documento será presentado oficialmente en las actividades que se realizarán el 26 de abril, en conmemoración del Día Mundial de la Propiedad Intelectual, cuyo tema este año se centra en la valoración del trabajo de las mujeres en el sistema de propiedad intelectual.

## Especialista en nutrición brindó recomendaciones para una vida saludable



El Departamento de Bienestar del Personal, dependiente de la Dirección de Recursos Humanos, organizó una charla sobre: Vida saludable y nutrición inteligente. Esta actividad estuvo dirigida a los funcionarios de la institución y fue dictada por la licenciada en Nutrición, Doris Villalba.

Entre los temas desarrollados por la especialista se pueden destacar: la educación alimentaria y nutricional, los principales problemas nutricionales en el país, planes de seguridad alimentaria, entre otros. Durante la actividad de formato ameno y participativo, la profesional refirió la importancia de aprender y además desaprender hábitos para llevar una vida más saludable. Posterior a la charla, se evacuaron varias dudas en cuanto al tema alimenticio. Finalmente, se realizó una jornada de consulta médica para los interesados.

Cabe destacar que la nutrición inteligente y especializada es una tendencia que va ganando adeptos cada día. Se basa, principalmente, en una alimentación racional, rica en nutrientes, vitaminas, minerales y macronutrientes. Además, se enfoca en reducir el consumo de productos refinados, procesados y los envases de plásticos, contribuyendo así a reducir la contaminación ambiental.

# En Itapúa se realizó la primera sesión de consulta y consentimiento libre, previo e informado



El Equipo Impulsor de las Políticas Públicas de Conocimientos Tradicionales, organización multisectorial coordinada por la DINAPI, representada, además, por técnicos del INDI y la Secretaría de Políticas Lingüísticas y con el apoyo financiero de la Entidad Binacional Yacyretá y de la FAO, solicitaron autorización a las comunidades indígenas del Departamento de Itapuá, para iniciar el (CCLPI) del anteproyecto de Ley que protegería sus conocimientos tradicionales.

En la primera jornada, líderes de 23 comunidades y representantes de dos asociaciones, otorgaron permiso para avanzar con la consulta, de conformidad al proceso reglado por Decreto N° 1039/2018 sobre el derecho a ser consultados, establecido en el convenio de la OIT N° 169, ratificado por nuestro país, para la búsqueda del consentimiento de los pueblos indígenas en la redacción del anteproyecto de Ley de Protección de los conocimientos tradicionales, realizado por el Equipo Impulsor.

Obtenido el permiso, en la jornada del segundo día, desarrollada en la sede de la Gobernación de Itapuá, se procedió a socializar el anteproyecto, entregando copias a los líderes presentes, quiénes se comprometieron a hacer llegar a sus comunidades tanto el anteproyecto como las explicaciones brindadas. También, se consensuó la fecha y lugar de la siguiente reunión para recoger los comentarios e inquietudes de los componentes de las comunidades.



www.dinapi.gov.py







